

C'est là cependant, sous ce beau coin de ciel bleu, que vint s'arrêter la nuée qui devait pleuvoir le Juste, et l'Ange en sortit pour pénétrer dans une pauvre chaumière, humble séjour du travail et de l'infortune, où vivait une petite-fille des rois de Juda, et c'était pour lui annoncer le Messie promis à ses pères et lui demander de vouloir bien le recevoir.

Aujourd'hui, cette petite ville de 4 à 5,000 habitants, presque tous chrétiens, est comme les autres villages de Palestine, pleine de poussière en été, et pleine de boue en hiver ; mais le pèlerin peut y réciter l'Angelus là où le dirent pour la première fois l'Ange et Marie, devant la glorieuse inscription : " Ici le Verbe s'est fait chair, " et dans son âme rayonne une clarté encore plus douce que celle répandue par les lampes d'argent autour de la parole libératrice.

L'église n'a rien de remarquable ; mais descendez les 17 marches du sanctuaire et vous serez sur l'emplacement de la maison transportée par les Anges à Lorette. Elle s'élevait contre la paroi de la grotte actuelle, et donnait ainsi une habitation à plusieurs chambres, genre de construction assez fréquent en Palestine. D'après la tradition, c'est dans la partie formée par cette grotte de 6 mètres d'ouverture sur 2 mètres de profondeur, que se trouvait Marie, tandis que l'Ange lui parlait de la Santa Casa. C'est donc là que le Verbe s'est fait chair et qu'il a habité parmi nous, les 30 premières années de sa vie, là où il a fermé les yeux à St-Joseph ; c'est à quelques pas que se trouvait l'atelier, et un peu plus loin, l'unique fontaine où Marie allait puiser de l'eau.

En récitant votre Rosaire, laissez votre esprit errer dans ces lieux sacrés. Suivez la sainte famille à travers les sentiers de la colline, dont les roches toutes fendues, semblent nous redire le tré-saillage de joie qu'elles éprouvèrent à porter le Verbe-Enfant ; suivez dans les rues l'enfant, le jeune homme, l'ouvrier de 20 ans, revenant le soir avec le salaire qui nourrissait sa mère, ou portant le travail qu'il venait d'achever. Interrogez l'humble abri de l'hôte immortel. Ah ! ces pierres, regardez-les avec amour parce qu'elles ont été touchées par la main de l'Enfant Jésus, parce qu'elles ont eu la gloire de protéger l'existence de la divine Mère et d'abriter le grand mystère de l'Eternel Amour ; cette terre, baisez-la pieusement, parce qu'elle a germé le Christ, et à l'exemple du plus illustre des pèlerins, S. Louis, roi de France, qui visita l'humble bourgade de Nazareth, le jour de l'Annonciation 1257, agenouillez-vous sur ce sol sacré pour y adorer Notre Seigneur *moult dévotement*. " Sa piété fut si ardente, dit Joinville, que depuis le jour de l'Incarnation, le Seigneur n'y avait pas reçu d'aussi ferventes adorations."